

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS-MONTBLANCH

Año II.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE STA. URSULA, 27, 2.º

Valls 6 de Abril de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1.50 pesetas.
Anuncios a precios convencionales.

Número 29.

Dasca no es candidato del Gobierno

Guasch tiene las simpatías del Gobierno

Los periódicos defensores del señor Dasca, acostumbrados al enredo, al artificio y a la falsía, han querido engañar al cuerpo electoral, haciéndole creer que su patrocinado es candidato del Gobierno. Para conseguirlo han fabricado escritos encaminados a justificarlo, buscando elementos de juicio en la prensa republicana, como si ésta fuera intérprete del pensamiento ministerial.

Los comentarios y afirmaciones de dicha prensa, hábilmente mutilados y zurdidos les han servido para sostener tal inexactitud, a pesar de estar convencidos de todo lo contrario, sin contar que algún día habrán de hablar el

Gobierno por boca de su digno representante en la provincia para afirmar la verdad.

Y la verdad es que el Gobierno no puede apoyar al Sr. Dasca, porque este *soi disant* liberal es el candidato de los caciques republicanos, de los adversarios del Régimen y sobre todo no puede apoyar a una persona rechazada por sus amigos y correligionarios y por todas las demás fuerzas monárquicas del Distrito.

Por eso nosotros no tenemos necesidad de apelar a la prensa adversaria del Gobierno para demostrar que el candidato simpático al Gobierno es el

Sr. Guasch y así lo revela el *Diario Universal*, órgano autorizado del Presidente del Consejo señor Conde de Romanones, de cuyo diario reproducimos la siguiente impresión:

“De Montblanch nos comunican que se ha celebrado un importante mitin electoral, con asistencia de más de 700 electores, en el pueblo de Conca. En el acto tomaron parte el candidato, D. Anselmo Guasch, el marqués de Villanueva y otras salientes personalidades del partido liberal.

Los oradores fueron ovacionados, y en medio del mayor entusiasmo y vivas al distrito de Valls-Montblanch quedó consagrada la proclamación de diputado a Cortes del Sr. Guasch, cuyo triunfo puede considerarse indiscutible, dada la importancia y valía de los numerosos elementos políticos que lo apoyan.”

Este lenguaje no requiere comentarios y es bien claro y terminante para poder afirmar cualquiera, con tal de que sepa leer, que Don

ANSELMO GUA SCH ROBUSTÉ

es el único candidato grato al Gobierno de los que luchan en este Distrito y el Sr. Dasca y Boada es solo un rebelde al mandato del Jefe del Gobierno que le ORDENÓ LA RETIRADA DE SU CANDIDATURA para diputado a Cortes por este Distrito.

Ya lo saben pues, los electores. Todos debemos votar a

Guasch.

Porque así conviene a los grandes intereses del país.

Para complacer al Gobierno. Para castigar la rebeldía de

Dasca.

Para impedir el entronizamiento del caciquismo de los republicanos, traído-

res a su partido, el de los catalanistas apóstatas de su idealidad y el de los aventureros políticos, parásitos de la hacienda municipal, destripadores de prestigios agenos, capitaneados por el funesto D. Indalecio Castells, quien no rendirá cuentas de la inversión de las

==== Doscientas mil y pico de pesetas ====

cuya distracción de las arcas municipales acusó la inspección practicada por el Diputado Provincial D. Estanislao Tell Bonanat.

¡Electors de Valls-Montblanch!

Reunits a la capital de la provincia los representants dels partits monárquichs d'aquest districte, acordaren, per aclamació xardorosa, proclamar candidat per a Diputat a Corts al nostre compatrici i amic

Anselm Guasch Robusté

Tots coneixeu, companys i amichs, perquè Anselm Guasch aquesta vegada accedeix a donar el seu nom i la seva incansable activitat al districte de Valls-Montblanch, no oblidant-se ni ell ni nosaltres de la punyenta lluita que hi ha que renyir per a enderrocar a qui, escarnint la seva historia i engrèit amb la investidura de Diputat, feu traició als companys, entregant-se en cos i ànima als enemichs de sempre, que amb la bandera de republicans, volen sometrens als seus anhels de dominació, fomentant el desordre social.

Els antecessors del honorat Anselm Guasch fan esperar que el districte tot, al conèixer la seva presentació, clami ardorosament: Ja es hora de que al servidó diligent dels interessos de tots els pobles de la provincia; aquell qui sense recansa ni tant sols vacilació la més petita, ha procurat complaure a qui a la seva porta ha cridat, se li obrin les portes del Congrés i a nosaltres ens cap l'honor de otorgar-li la investidura per primera vegada.

¡Electors monárquichs de Valls-Montblanch! Voteu com un sol home a

Anselm Guasch Robusté

Votaréu a aquell compatrici que allà, al entressol de la entrada del carrer del Hospital a Tarragona, casa pairal del Partit lliberal de la provincia, a totes hores i en tots els moments está al servei dels amichs, votant, feu obra monárquica, obra redemptora, defensen los interessos dels pobles y els vostres propis.

¡Visca el districte de Valls-Montblanch!

¡Visca Anselm Guasch!

Los candidatos liberales

Don Anselmo Guasch Robusté

En un período crítico en la historia política de la provincia, las embestidas de los elementos revolucionarios llegaron a hacer temblar los cimientos del edificio liberal. Era cuando disgregadas las huestes monárquicas, acéfala la dirección del pensamiento dinástico, y divididas las masas de la política general de nuestra patria, abatida y lacerada por el desdichado epílogo de nuestra guerra colonial perdió las más grandes figuras de la política borbónica las más sólidas columnas del glorioso Trono cuyo dosel cubriera las grandezas de los mas poderosos monarcas que el orbe conoció.

El asesinato de Cánovas y la muerte de Sagasta, dejaban los partidos conservador y liberal en manos de rivales lugartenientes, que habían de serlo en su supremacía, como lo eran en capacidad y méritos. La gran figura del inolvidable Villaverde, encauzó con oportuno acierto la corriente de nuestra errabunda economía, y con una inteligencia solo comparable a su energía, y una energía tan grande como su patriotismo, salvó el arrecife en que iba a estrellarse España y dió flotación y rumbo al navío nacional.

Mas si la vida del gran hacendista fue breve para desventura nuestra, la idea y la dirección que iniciara tuvo el arraigo de lo imperecedero, de lo genial, de lo inmarcesible.

Los hombres se agruparon en torno de ambos partidos gubernamentales, y al injertarse en sus ramas, infiltraron la savia de una política de economía que desde entonces más, ha sido la médula de los programas de partido. Economía o riqueza pública. Hacienda o riqueza nacional. Entrambas ligadas en círculo, crean una línea cerrada sin solución de

continuidad, es en ella el fin, principio, y principio, el fin.

En Tarragona, repercutieron con más fuerza aún las fuerzas de disgregación. La desilusión, el escepticismo, el desaliento abatía las menguadas energías de la masa, fuerte sí, pero desintegrada, inorgánica, de los núcleos monárquicos, mientras crecían las manifestaciones del radicalismo que creyendo incurable la herida recibida por España, pedían su muerte fulminante para ahorrarse el sufrimiento de verla agonizar en héctico estertor.

En estas condiciones, un hombre procedente de las filas villaverdistas, animoso, inteligente, patriota, amante de los suyos y capacitado para llevar el estandarte de una obra de reconstitución, de positivo progreso, sale al palenque con alientos de campeón, con prendas de indudable eficacia. Este hombre era Anselmo Guasch Robusté, que, ganoso de extender a la provincia que fue su hogar el amor que sentía por Valls, su cuna, se impuso el penoso deber de cicatrizar la herida, nutrir el organismo débil, robustecerlo con sus plétoricas energías, animarle con los alientos de su vigoroso espíritu y convertir el enclenque, el desmedrado partido liberal en masa compacta de fuerzas positivas, arrolladoras, titánicas. Era la vida que vuelve, con el vigor de los cuerpos que renacen en ambientes propulsores de la compacidad y de la fortaleza.

Desde entonces, el nombre de Anselmo es el título del más fuerte partido político. Y es así, porque Anselmo simboliza la política del amor a sus amigos, del perdón a sus escasos detractores, de la renovación de la vida que tranquila y floreciente corre por el ca-

nal de una actuación honrada, inteligente e infatigable.

Era la obra, magna por la extensión, difícil por los obstáculos que había que vencer, lenta por sus dilatados límites. Pero abonaba el éxito la indudable victoria que el orden, el derecho, el bienestar y la democracia debe obtener, en pugna con la disolución, la arbitrariedad, el despojo y el desamor.

Abarcaba su propósito la idea de asociar a su obra, el concurso de otras personalidades que, compenetradas en íntima convicción de los fines, propuestos y de los medios que debían emplearse, contribuyeran a realzar la personalidad política de la provincia de Tarragona, por los prestigios personales de sus representantes parlamentarios.

Al acometer la ejecución de su plan, debía pensar en sí mismo para asegurar el éxito, pero teniendo en cuenta que lo que se gana en velocidad se pierde en fuerza, hubo de resignarse a esperar que su política alcanzara la preponderancia que podía esperar, para dar la batalla en todos los distritos electorales. Su posición era la del Dante cuando la famosa embajada florentina. ¿Si Anselmo Guasch era diputado, quién quedaba en Tarragona, y si él quedaba en Tarragona, quién sería el diputado? Por fortuna, las buenas doctrinas siempre encuentran idóneos misioneros, y a su labor se ha unido la de personas de tan gran valimiento, como de honrado prestigio.

Hoy es el partido que acaudilla Anselmo Guasch Robusté lo bastante fuerte para aspirar a la representación total de la provincia, y cuando Anselmo ha visto coronado su esfuerzo, vuelve los ojos hacia la ciudad en que vio la luz y objeto de su predilecto afecto para ofrendarse él mismo, como heraldo de las aspiraciones del pueblo que, por ser el suyo, conoce, siente y ama con el cariño inefable que nos produce la remembranza de nuestra infancia, de nuestras aficiones familiares, del solar de nuestros antepasados.

SANTIAGO DE ESPAÑA.

Dasca es inepto para defender los intereses del Distrito y el voto emitido en su favor se emite contra el propio elector.

Dasca carece de condiciones para obtener justicia del Gobierno y equivale a perseguir la propia ruina.

Dasca es un excoptico, que no conoce mas que su negocio personal, al cual sacrifica la prosperidad del país. Votarle es buscar la ruina de la colectividad.

Dasca ha demostrado su inteligencia en cuantos cargos ha ejercido y la demostrará también representando el Distrito. Votadle, pues.

La actividad de Anselmo Guasch es insuperable y esto es lo que hace falta para la realización de las mejoras demandadas por el país. Votarle es asegurar su realización.

Canals contra Dasca

La Crónica de Valls teme que a última hora se reciban cartas del señor Canals, que tacha de apócrifas.

Ignoramos la procedencia del rumor apuntado por el órgano de Dasca, pero nada tendría de inverosímil, si se tiene en cuenta que el exdiputado por Alicante se halla profundamente ofendido

del su antiguo patrocinado por el indecoroso trato que le dió el desagradecido Dasca, antes de su anterior elección.

Esto le consta al desesperado candidato que sabe la contestación obtenida del Sr. Canals cuando fué solicitado para otorgar poderes concediendo su representación al Sr. Dasca para los efectos de su proclamación, contestación que envolvía la más rotunda negativa y algo más significativo.

Por constarle todo esto al Sr. Dasca, es porque se teme la recepción de cartas del Sr. Canals, en apoyo del señor Guasch.

Pero como este experto político conoce las jugarretas de que es capaz el vividor que le traicionó cuando creyó que no podía contar con el exsubsecretario de la Presidencia para satisfacer sus apetitos y rencores, este tomó sus medidas para evitarlas y confió su representación a los Sres. Sanfeliu y Avellá, para que pudieran exhibirla a sus numerosos amigos y transmitirles sus deseos y recomendaciones en favor del Sr. Guasch.

Guasch es un hombre práctico y esta cualidad asegura su acierto en la solución de los problemas interesantes al Distrito. Por esta razón merece ser votado; el que no lo haga desconocerá sus propios intereses.

Guasch es incansable, es asequible, es inteligente y cuenta con envidiable ascendiente personal en todos los centros para defender al país y al contribuyente. Solo los inconscientes dejarán de votarle. No lo seas tú, elector!; y otórgale tu sufragio.

Guasch es un hijo enamorado de Valls, ansioso de su prosperidad. Votarle equivale a laborar por la grandeza de esta ciudad querida.

Guasch es persona influyente y la representación de este Distrito le obligará a poner al servicio del mismo todo su influjo y valía. Debe ser votado por todos, por egoísmo y con decisión.

HUELGAS

Con este epígrafe publica La Crónica una relación de las ocurridas en esta ciudad.

La finalidad de la misma sirve maravillosamente para demostrar la perversión de su autor y su desmesurado cinismo.

Afirmar que durante la Alcaldía del Sr. Casas no ocurría ninguna huelga es una solemne falsedad.

Porque no se ha borrado de la memoria de ningún vecino que en aquel período se registró la huelga más extraña, más inexplicable y más tenebrosa que en esta ciudad ha sucedido.

Nos referimos a la huelga general, que tantos perjuicios y quebrantos ocasionó a la ciudad en el año 1913 y tan costosa resultó al Municipio, que hubo de abonar tres mil y pico de pesetas a fin de conseguir su terminación, una buena parte de cuya suma percibió el actual alcalde D. José Magriñá Martí, cuya intervención resultó bastante sospechosa al Sr. Casas, quien a última hora hubo de expresarse en términos muy enérgicos a dicho mediador para acabar con el estado de zozobra reinante en la población.

No es posible olvidar que por efecto de dicha huelga desapareció de esta

ciudad la fábrica de calzado de Puig, como no es posible olvidar que el señor Magriñá todavía no ha justificado la inversión de la cantidad recibida de la Alcaldía en aquella fecha.

En Valls existe una confabulación para explotar al pueblo compuesta por cuatro vivos petteucientes a diferentes partidos, que son las columnas defensoras del Sr. Dasca.

Votar a Dasca es votar la ruina de Valls.

Dasca, Montserrat Cuadrada y los Padró constituyen una secreta inteligencia para realizar la esclavitud del obrero y amarrar a los pequeños industriales al carro de sus desmesuradas y repugnantes ambiciones.

Votar a Dasca es tejer la cadena de la esclavitud del trabajo y de la pequeña industria.

¡Obrero! El dinero que te ofrecen por tu sufragio constituye una infima parte de lo que dejan de entregarte por tu salario.

Aceptarlo para votar a Dasca equivale facilitar tu explotación.

¡Industrial! La despoblación de Valls mina lentamente tu prosperidad y acarreará tu ruina.

La codicia del Sr. Dasca ha ocasionado ya la emigración de gran parte de los obreros de la antigua fábrica Vallduvi y precipitará tu empobrecimiento.

Votar a Dasca es, pues, votar tu ruina, tu muerte.

¡Vallense! Recuerda los escándalos motivados por la alcaldía de Indalecio Castells y si quieres evitarlo, no votes a Dasca.

Todavía hay clases

Dasca tiene perdida la elección. El obcecado Dasca se da cuenta de ello. Ahora comprende que sus consejeros áulicos le han engañado. La defección de los directores del cotarro republicano no ha correspondido llevar a su lado la masa honrada del republicanismo local. Por eso ahora que se da cuenta de ello, intenta atraerse, aunque sea a peso de oro, a los republicanos sinceros a los que no han abandonado a Fabra, el candidato radical por Valls-Montblanch.

En la farmacia de D. Rafael Oller, en aquel departamento, donde tantas componendas se han fraguado, el viernes y sábado pasados se han intentado reiteradamente una mas, en la que el propio Dasca ha pretendido conseguir la retirada del Sr. Fabra, como a la última tabla salvadora de su elección.

Pero sus esfuerzos, sus súplicas, SUS OFRECIMIENTOS FRACASARON. Hay conciencias que no se venden. La falta de decoro demostrado por ciertos hombres, cuyo brillo está localizado en las alhajas que aprisionan sus dedos no alcanza a los republicanos modestos, que ostentan como joyas preciadas las callosidades producidas por los útiles de su trabajo, que les permite rechazar los billetes del desesperado candidato que a todo trance persigue la posesión del acta de Diputado, o ocultadora de su mediocridad, de su significancia moral.

Guasch es un altruista; carece de negocios que puedan desviar su gestión. Votarle es asegurar la fidelidad del futuro Diputado a las conveniencias públicas.

Guasch ocupa en la política provincial una situación envidiable y ha favorecido con su influencia a pobres y ricos, monárquicos y republicanos, socialistas y neutros, por eso le votaremos todos. Vótale tú también, lector.

Por patriotismo debe votarse a Guasch; por afección debe votarse a Guasch, y por conveniencia debe votarse a Guasch.

Carta interesante

Sentado frente a la mesa de su despacho de comerciante acomodado lefa un hombrico con voz atiplada esta carta, que creo merecerá por ser de actualidad la atención de los lectores de LA VOZ DE VALLS. Es como sigue:

Querido mío: Tu sabes que yo siempre he procurado complacerte, aunque no pocas veces haya sido causa mi condescendencia hacia tí de serios disgustos. Tu conoces ya un poco la situación crítica en que me encuentro.

Más para que comprendas en lo posible la magnitud de la desgracia que me amenaza, voy a explicarte la génesis de este negocio en el que he permitido me enredaran cuatro amigos hipócritas, que me mienten un carño, que por lo exagerado es ridículo.

Me han engañado del modo más repugnante. Ellos me dijeron al principio que solamente serían mis adversarios cuatro impotentes sin arraigo ni prestigio en el Distrito ha tiempo arrinconados.

Me lo repitieron en todos los tonos. Lo afirmaron rotundamente como verdad indubitable innumerables veces, hasta que hicieron mella en mi espíritu predispuesto, lo confieso, a escucharles, porque me tenía muy nervioso la independencia de que hacía gala el consabido despedido por la opinión que del mismo hice según mis tentadores, quienes para irritarme más y más recordabanme sin cesar los nombramientos de Jueces de Alcover y Vilarrodona, librados contra mis patrocinados, chasco estupendo que me propinaron sin avisarme siquiera.

Bueno. El caso es que un paso por amor propio, otro paso por tus continuas instancias que no dejaban de pesar en mi ánimo, y lo demás por convencerme, como pretendían mis consejeros, de que tenía fuerzas más que suficientes para remover todos los obstáculos, que se me opusieran, sin mediar explicación alguna con nadie, como hábil diplomático, rompí las relaciones primero, y declaré después guerra sin cuartel a casi todos los que antes habíanme revestido con el ropaje de padre de la Patria.

Los por mi ofendidos ¡claro! no supieron a que atribuía esta determinación mía. Tal vez pensaron que me había vuelto loco, si bien nunca estimaron para nada mi talento, y respondieron a mis ataques con una mirada compasiva, que me produce escalofríos todavía, aunque este efecto en aquel entonces no duró más de un segundo porque aplausos atronadores arrastraron mi atención a otra parte con la misma eficacia con que lo dulce nos atrae más que lo amargo.

No encontraron ellos, como nadie encontró, explicación satisfactoria de mi inexplicable conducta; porque la aducida por... no sé quien, es una tontería en toda la extensión de la palabra. Quien no se reirá de mí al saber que me he separado de los Avellá, Cabestany y demás personalidades, conservando, no puedo negarlo, como a hombre de mi confianza absoluta, al más misterioso personaje de Valls, que jamás ha hecho otra cosa que vivir de la política, y de la política infamante, sin que en todos sus días haya tenido otro medio para mantenerse, si quiera para cubrir las apariencias? Nadie! los burros solamente pueden gozar de tales tragaderas! Nadie! repito. Primero porque esto

equivaldría a obrar como los cocodrilos que borran con la cola lo que dibujan con la cabeza. Y segundo por que yo he prometido solamente, pero bajo secreto absoluto, que tu guardarás también por lo que más ames en este mundo y en el otro, que mientras yo goce de vida política jamás sería alcalde de Valls este Indalecio Castells de mis pecados, como afirmé que tampoco lo sería, y por ahora no lo es, el inquieto Juan Casas. Montserrat Cuadrada y Pepito Magriñá son el fondo y la tapa del estuche que guarda este secreto.

No obstante está mi formal promesa, me sirvo yo de sus cualidades de diablejo hambriento para conseguir el fin más por tí que por mi deseado, sin que esta conducta mía implique para nada ingratitud alguna, pues con buenos dineros y no pocos le pago sus servicios de hoy para que de nada le sea deudor mañana.

No, hijo mío, no! No es por moralidad administrativa, que nada me importa, por lo que me he entregado a republicanos, catalanistas y conservadores, (son sus nombres de guerra) mescolanza inverosímil, peor mil veces que la combatida a sangre y fuego por nuestro actual defensor en su Crónica, en aquel entonces portaestandarte ya de mis banderas. Me entregué a estos porque quería y quiero ser diputado y como yo, descontentados mis jornaleros, no tengo media docena de votos, y consideraba a Cabestany y Avellá y demás unos fracasados y anémicos y a los otros, titanes invencibles. Y por esto solamente, acreditándome de finísimo diplomático, me gustó la palabrita, me abrazé con ellos como una tabla de salvación...

Más lo creerás? Aunque sea doloroso no puedo ocultártelo. Lo más probable lo casi cierto es que he sufrido una equivocación, que me sale por de pronto carísima y después, lo que es más sensible, me costará una derrota de las más ignominiosas que se hayan visto.

Porque ahora resulta que los fuertes no son los míos sino los otros, mis adversarios, dispuestos a todo para castigar mi traición, que de ninguna manera podían considerarme capaz, cuando gracias a sus sufragios conseguí vencer a mis actuales defensores.

No los creas a estos. Haz como que les escuchas, para no quedarnos solos; pero no esperes nada, no confíes en nada. Prepárate para que el disgusto no agrave tu dolencia, que me tiene en continua zozobra, porque esto sí que acabaría de amilanarme del todo.

Son malos. Esta desgracia, aunque fuera posible, no los detendría en su campaña, fruto más de su indignación que de su temor. Ah! Qué les importa a ellos que sea o no yo Diputado, si en sus asuntos no me han necesitado para nada y en los que se han empeñado, prescindiendo de mi voluntad o impugnándola, siempre se han salido con la suya? Son malos, rematadamente malos. No podemos esperar de los mismos otra cosa que un terrible castigo. Qué desgracia!

Adiós, hijo querido. No ha de pasar mucho tiempo sin que aparezca el desenlace de esta tragedia electoral, tan costosa para nuestros intereses materiales como quizás infausta para nuestra preponderancia política. No sé por qué, pero la tristeza ha hecho presa en mi corazón. Será que el remordimiento, por exponerte a tales disgustos, oprime mi alma como culpable de tanta desventura? Daría gustoso mi sangre para tenerte contento. Perdóname.

Te abraza, Alberto.

NOSTRADAMUS.

Quien no vote a Guasch será un apasionado, un ciego, un torpe u otra cosa peor.

Votar a Guasch es votar la paz moral, la tranquilidad y el bienestar del país

Guasch triunfará porque lo merece, porque quiere y porque sabe triunfar. Pero debemos votarle todos para que su triunfo sea brillante, abrumador, definitivo.

Noticias

Leemos en nuestro apreciable colega el Diario de Tarragona:

A las ocho de la noche recibimos de Madrid el siguiente telefonema:

«Diario de Tarragona»

Gobierno tiene ya concertado en firme compra partida sulfato; visitamos presidente; esperanzas recabar buenas condiciones venta. —Ballester.»

Motivo de exteriorizar grata satisfacción es la noticia que precede: la decisión del Gobierno está de completo acuerdo con las indicaciones apuntadas por nuestro estimado amigo D. José Nicolán, al enterarse por boca del Excmo. Sr. Conde de Romanones que el Gobierno inglés no consentía la exportación de aquella materia, porque la escasez del stok no bastaba para las necesidades del interior.

La constante, aunque silenciosa labor del diputado liberal por esta Circunscripción, de la cual ya tienen noticia nuestros labradores, viene dando sus resultados en beneficio de nuestra principal riqueza.

Nuestro compatriota D. Juan Fusté Farré ha sido nombrado maestro de Pardines (Gerona) en virtud de las oposiciones últimamente celebradas.

Con motivo de la inauguración de un centro instructivo maurista en la Corte pronuncia nuestro estimado compatriota D. Miguel Colom Cardany un profundo y elocuente discurso del cual se ocupa extensamente la prensa de la Capital del Reino tributando grandes elogios y felicitaciones a su autor.

Nosotros nos complacemos en el nuevo triunfo alcanzado por el joven vicepresidente de la Juventud maurista madrileña y sentimos que la falta de espacio nos prive de reproducir en estas columnas con alabanzas que ha merecido.

La maestra de esta ciudad Doña Isabel Rodó de Roca ha sido nombrada maestra nacional de Mataró en atención a los méritos concurrentes en la misma entre los cuales se cuenta la publicación de diversas obras literarias.

Vaya por ello nuestra felicitación.

Con el título *Lo Baluart*, ha aparecido en Montblanch un nuevo colega bisemanal que ha debutado defendiendo la candidatura por este Distrito de D. Anselmo Guasch Robusté.

Esta coincidencia con nuestra actitud nos hace doblemente agradable su aparición correspondiendo al saludo que nos dirige con la mayor satisfacción a la vez que la deseamos larga vida colmada de prosperidades.

Pida en todas las tiendas cupones "LA NACION".

El lunes 27 del pasado Marzo vióse en juicio oral y público ante la Audiencia Provincial la causa instruida por disparo y lesiones contra Andrés Puig y Jaime Puig Fabregat, vecinos ambos de Forés.

Nuestro colega *Diario de Tarragona*, reseña dicho acto en la forma siguiente:

«En la noche del 8 de Agosto del año último se encontraron en el sitio llamado Castillo, del pueblo de Forés, los procesados Andrés y Jaime Puig, los cuales estaban enemistados; el Andrés hizo un disparo con un revolver contra Jaime, causándole una lesión en el antebrazo; a su vez el Jaime disparó varios tiros contra su contrincante, sin causarle lesión alguna.

El fiscal pidió se condenara al Jaime con la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, y al Andrés, menor de 18 años de edad, tres meses y once días de arresto mayor por el disparo y veinte días de igual pena por la falta, y pago de costas por mitad.

El letrado Sr. Avellá alegó que concurría a favor de su defendido Jaime Puig la existencia de legítima defensa, y por tanto procedía su libre absolución.

La defensa de Andrés Puig, encomendada al letrado Sr. Munté, en sustitución del señor Estivill, prestó su conformidad a las conclusiones del Ministerio fiscal.

Visto. Actuaron los procuradores Sres. Martí y Sabaté».

La sala ha dictado sentencia absolviendo al Jaime Puig a quien felicitamos lo propio que al letrado encargado de su defensa, D. Joaquín Avellá por el éxito obtenido.

Imprenta de Llorens y Gabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO

BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director **FRANCISCO LEÓN** Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912. Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. - RAMBLA CASTELAR, 1.º, ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4. - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

GALLAR Y ANGUERA

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD: Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos. Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Electricidad: Colocación de vidrios, etc., etc. PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fechadores y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Tomerme, núm. 6, 2.º 1.º

LA MEJOR MANTEQUILLA

REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: **J. C. Keg & Co. - Zaandam - Holanda**

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE **LLORENS Y CABRÉ** - - **CALLE FORTUNY, 4** - - **TARRAGONA** - -